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N°9 

Avril – Mai – Juin 2013 
 

 

N°5 

Mai 2012 
 

                       

                                      
 

                                                                                 2013 – 2014 :  

                                                                  « Que Ton Règne vienne ! » 
 

 

 

 « Il me semble que nous avons reçu comme notre mission de la devise que nous 

avons prise presque d'instinct et que je voudrais voir devenir une prophétie: « Adveniat 

Regnum Tuum ! ». C'est là le cri de ralliement de tous ceux qui veulent confesser le nom de Notre 

Seigneur, en face de toutes les sacrilèges négations du temps présent ».  
 

(Lettre du 3 avril 1864, le P.d’Alzon à la Mère Emmanuel-Marie Correnson). 

 

Bien Chères Sœurs, 
 

 

 C’est avec ces mots prophétiques que le Père d’Alzon s’adressait à notre co-fondatrice un an 

avant notre fondation. Il a eu l’intuition des grands fondateurs. L’Adveniat Regnum Tuum est devenu 

une prophétie pour l’Assomption et, à travers l’Assomption, pour l’Eglise et pour le monde. 
 

 C’est avec ces mots prophétiques que je m’adresse aussi à vous en plein cheminement vers le 

grand Jubilé des 150 ans. Nous nous sommes engagées à une préparation sur trois ans. Chaque étape a 

son but et sa signification. Du 24 mai 2013 au 24 mai 2014, nous allons approfondir à notre manière 

la devise commune à toute l’Assomption : « Que Ton Règne vienne ! ». 
 

 Depuis les origines on a beaucoup écrit sur le sujet et beaucoup mieux. Je ne ferai que donner 

quelques pistes de réflexion ou de méditation, parmi lesquelles chaque sœur et chaque communauté 

fera son choix. Ces propositions seront enrichies par votre propre connaissance et expérience. 

L’essentiel, à mon avis, c’est qu’il y ait l’un ou l’autre point qui vous touche et change quelque chose 

dans notre vie. Ou bien qui provoque le changement et le renouvellement. Et, cette année 

d’approfondissement  est une bonne occasion. 
 

 En fonction de notre engagement comme Oblate de l’Assomption, il y a plus au moins 

longtemps que nous « fréquentons » et que nous vivons de l’esprit de l’Assomption. Nous sommes 

devenues si familières avec l’Adveniat Regnum Tuum ! C’est comme notre respiration ! Et où en 

sommes-nous aujourd’hui ?  
 

 Alors, comment est-ce que je vois ma vie en perspective du Royaume de Dieu ? 

 Comment est-ce que je vois ma communauté (ma Région, mon continent, ma 

Congrégation) en termes de l’avènement du Règne de Dieu ? 

 Comment est-ce que je vois l’Eglise et le monde travaillés par les semences du Royaume ? 

A.R.T. 

Maison 
Généralice 

203, rue Lecourbe 

75015 – Paris 
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Qu’est-ce que l’ART pour une Oblate ? Pour une Oblate, l’Adveniat Regnum Tuum c’est : 
 

 la joie de vivre et de servir ; 

 être à l’écoute de l’Esprit et des signes des temps ; 

 être attentive aux germes, aux semences du Royaume de Dieu qui pousse mystérieusement et 

silencieusement ; 

 l’invitation de voir large et loin afin d’ouvrir son cœur et son esprit aux dimensions du 

monde ; 

 l’appel à ouvrir son cœur et ses bras aux besoins des plus petits et des plus pauvres ;  

 vibrer à la souffrance de la femme et de l’homme de son temps, sans aucune différence, 

indépendamment de sa condition sociale, de son âge ou de son appartenance religieuse ; 

 voir et contempler partout la présence et l’action de Dieu surtout là où Il est menacé et 

défiguré : 

 croire en la puissance de l’amour ; 

 croire que le pardon et la réconciliation sont possibles ; 

 chercher le dialogue et l’unité ; 

 « espérer contre toute espérance ». 
 

Vous pouvez continuer à exprimer, selon vous, « Qu’est-ce que l’ART pour une Oblate ? ». Ce sera 

un exercice intéressant et enrichissant. 
 

 Le Père d’Alzon nous aide à cibler (orienter) nos énergies: « Il faudra toujours revenir au 

« Pater noster ». Nous prenons ces quelques mots : Adveniat Regnum Tuum. Ce n’est pas nous qui 

les avons découverts, pas nous qui les avons inventés, - c’est vieux comme l’Evangile, - mais nous 

avons la prétention d’en tirer des conséquences applicables au temps présent pour le rétablissement 

de l’adoration de Dieu » (E.S. 661 - 662).  
 

J’encourage chacune de nous et l’ensemble de la Congrégation à ne pas hésiter et à ne pas remettre à 

plus tard cette belle occasion pour «en tirer des conséquences applicables au temps présent ». C’est 

le Seigneur qui passe !... Ouvrons-lui nos cœurs ! Accueillons-le ! 
 

 Le temps de préparation au Jubilé de notre Fondation est un temps de renouveau 

spirituel et missionnaire, au niveau personnel et communautaire.  
 

« Nous voulons faire arriver le règne de Notre-Seigneur sur la terre. Tout dans notre vie, dans nos 

pensées, doit être subordonné à cette pensée-mère » (E.S. 1088) 
 

Motivées par notre but, nous avons besoin de changer notre regard, nous avons besoin de  la 

conversion. Une fois  purifié, notre regard sera mystique et prophétique. Et notre vie aussi. Ayons le 

courage du changement et du renouvellement ! Laissons-nous faire par le Seigneur ! Ayons 

confiance !  
 

« Je vous parle comme à des filles intelligentes, capables de me comprendre. La question ainsi 

posée, je vous dis: ''Votre Congrégation, considérée comme un corps moral, a ici des devoirs. Vous 

qui en êtes les membres et qui avez pris pour devise cette parole: "Adveniat regnum tuum", vous 

devez accomplir votre mission ». 
 

Et pour cela voici quelques outils de travail et de recherche : 

 

1. La Bible, particulièrement le Nouveau Testament 

2. La Règle de Vie et les Constitutions 

3. Textes du Père d’Alzon 

4. Actes du Chapitre Général 2011  
 

1. La Bible, particulièrement le Nouveau Testament 

 

Le Royaume de Dieu est un concept théologique à dimension eschatologique. Les textes bibliques 

définissent le Royaume de Dieu comme une réalité présente d’une part et une promesse d’autre part. 

Le « déjà là » et le « pas encore ». Le Royaume de Dieu et l’annonce de sa venue se trouvent dans les 

Evangiles au cœur même de la prédication de Jésus qui a utilisé de nombreuses comparaisons pour 

http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?lexiqueID=544
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?lexiqueID=316
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essayer de faire ressortir les différents aspects de celui-ci. Avec Jésus de Nazareth, s’ouvre 

effectivement la perspective d’un Royaume de Dieu dont tous les hommes sont appelés à être 

membres. C’est la finalité de notre histoire. Le Royaume de Dieu vient en la personne de Jésus Christ. 
 

Proposition d’approfondissement : les sept Paraboles du Royaume de Dieu dans Mt 13,24 – 52. 
 

Le Royaume des Cieux est semblable à/au : 

 v. 24 – la bonne semence et à l’ivraie 

 v. 31 – grain de moutarde 

 v. 33 – levain dans la farine 

 v. 44 – un trésor caché 

 v. 45 – une perle de grand prix 

 v. 47 – un filet     

 v. 51 – un maître de maison et à son trésor  
  

             Ce qui m’a attiré l’attention c’est la péricope en Luc 14:16-24 – le festin, le banquet de noces. 

Une parabole riche en significations. Jésus invente une histoire impossible pour exposer une 

vérité spirituelle. 
 

 Je m’arrête sur un seul aspect : la joie. On sait toute l’importance que les hommes, et surtout 

les Orientaux, attachent à la convivialité et la joie et les rires qu'évoque un repas de noces. On imagine 

tout le bonheur que Dieu réserve aux siens. Seul un banquet peut illustrer, et il ne le fait que bien 

imparfaitement, les beautés et les joies du Royaume des Cieux. 
 

"Comment es-tu entré ici sans ton habit de noces? Dans quel vestiaire as-tu laissé ton sourire, ta joie, 

ta paix et ton espérance?" Il est vrai que nous vivons dans un monde marqué par la tristesse, le stress, 

le pessimisme où beaucoup de choses nous inquiètent. Mais il est vrai aussi que le monde a plus que 

jamais besoin de vraies joies, du sourire de Dieu à travers le sourire de l’homme et de toute la 

Création. Ayant la passion pour le Royaume, soyons des apôtres de la joie ! Pour transformer nos 

vies et  nos communautés, pour transformer le monde. 
 

A vous, mes Sœurs, de poursuivre la recherche et la méditation dans le Nouveau Testament. A nous 

toutes d’appliquer cela à notre vie et nous laisser nourrir et transformer par la Parole de Dieu. 

 

2. La Règle de Vie et les Constitutions 

 

J’avoue qu’il est bien intéressant et enrichissant de chercher dans notre Règle de Vie et dans nos 

Constitutions les références à notre devise Adveniat Regnum Tuum. En lien avec plusieurs aspects 

constitutifs de notre consécration religieuse d’Oblate de l’Assomption, on en fait mention explicite au 

moins 12 fois. Et cela quand on parle de : 

 

 Notre but :  

o « Nous travaillons à promouvoir le Règne du Christ en nous et dans le monde 

d’aujourd’hui » (RV n° 1) 

o « Nous faisons nôtre la parole du Seigneur "Père, que ton Règne vienne" » (RV n° 4) 

 Nos Vœux:   

o « La pauvreté évangélique … est signe du Royaume à venir » (RV n° 23) 

o « Pour aimer comme Jésus a aimé, nous choisissons le célibat en vue du Royaume » 

(RV n° 29)  

 Notre vie fraternelle en communauté :  

o « A travers nos différences, le Christ nous rassemble par son Esprit pour nous mettre 

ensemble au service de son Règne » (RV n° 46) 

 Valeur apostolique de notre vie : 

o « A la suite du Christ, nous travaillons de tout notre cœur à l’extension du Royaume » 

(RV n° 54) 

 Notre spiritualité : 

o « La contemplation et l’action sont unies pour nous dans un même but : SERVIR à 

l’extension du Règne de Jésus-Christ » (E.S. 79,  citation RV p. 53) 
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 Pastorale des vocations : 

o « Pour l’extension du Règne de Dieu, nous nous efforçons de collaborer à la 

pastorale des vocations avec l’Eglise locale… » (RV n° 64) 

 La Formation : 

o La formation initiale : Un des buts du Noviciat est  de « …. développer le désir de 

donner sa vie avec le Sauveur pour l’avènement progressif du Règne de Dieu en ce 

monde » (RV n° 82) 

o La formation permanente : « Toute notre vie, nous sommes appelées à grandir en foi, 

espérance et charité, à développer nos dons de nature et de grâce pour le service du 

Royaume » (RV n° 100)  

 Structures de gouvernement et d’animation de la Congrégation : 

o L’esprit des structures : « L’ensemble de ces structures » signifie « l’amour qui nous 

réunit pour le service du Royaume » (RV n° 109) 

o Mission de la Supérieure générale : « elle accepte en esprit de foi ce service de ses 

Sœurs comme un service du Royaume » (RV n° 154) 
 

Dans la perspective du Royaume chacune peut se demander : Comment la Règle de Vie dynamise et 

façonne ma vie et mes choix ? ma communauté ? mon apostolat ? 
 

3. Textes du Père d’Alzon 

 

Je souhaite de tout cœur que cette année soit une occasion de revoir et d’approfondir notre manière de 

vivre l’avènement du Règne de Dieu : 
 

- En nous – par le renouvellement et l’intensification de notre vie spirituelle avec deux moyens  

                        préférés : l’Examen pour le Règne et l’accompagnement spirituel. 

- Entre nous – par une démarche de pardon et de réconciliation afin de construire une plus  

                       grande communion et unité dans nos communautés et dans la Congrégation. 

- Autour de nous – par une redynamisation de notre mission et notre vie apostolique. 

                           

Le Père d’Alzon aime les trilogies. A cette première trilogie il associe celle du Règne 

de Dieu en relation avec la Sainte Trinité et avec chaque Personne divine (Cf. E.S. 161-162) : 

 «Règne de Dieu le Père dans l'univers, règne de Dieu le Fils dans l'Eglise, règne de Dieu le Saint-

Esprit dans les âmes, telle doit donc être, ce me semble, la pensée mère de la famille de 

l'Assomption. » (E.S. 162). 

                     

a) Le Règne de Dieu en nous 

 

  Parlant du travail spirituel pour construire le Règne de Dieu en nous, le P. d’Alzon nous offre 

plusieurs pistes (Cf. E.S. 152-154) : «Un but pareil est admirable, mais que d’efforts, de luttes, de 

combats pour l’atteindre…, et c’est pourquoi ce nous est une obligation de travailler sans relâche, et 

de ne pas perdre un moment ».  

 

Quelques moyens proposés : 
 

- L’imitation du Christ par "la pratique des vertus chrétiennes et des conseils évangéliques" : 

« Le règne de Jésus-Christ en nous par la foi, l’espérance, la charité, le sacrifice, la sainteté, 

l’aspiration à la perfection »
1
 ;  

- "la victoire sur nous-mêmes par l’assujettissement à une règle"
2
 ; 

- "la protestation contre la vie du monde pour une vie plus sévère" 
3
 ; 

- "L’examen particulier des Oblates" (qu’on appelle aujourd’hui, « l’Examen pour le Règne »). 

                                                 
1
 Sage A. et Touvenereau G., Premières Constitutions 1855-1865, p. 107 

2
 Vailhé S., Lettres du P. Emmanuel d’Alzon, Vol. II, Tome I, p. 345  

3
 Ibidem 2 
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« Depuis quelque temps je suis préoccupé du quatrième vœu que les religieux de l'Assomption doivent 
faire. Voici ce que je voudrais essayer pour les Oblates. Ce serait d'exiger d'elles que, tous les jours, 
elles donnassent un certain temps de leur méditation à examiner ce qu'elles veulent faire dans la 
journée pour se rendre capables d'aller dans les missions. Le soir, elles feraient un examen sur ce 
qu'elles ont fait. [… ] 
 

Ce ne sont là que des jalons, mais si vous vous appliquez à faire faire sur ce sujet deux examens, [… ], 
je suis sûr que vous obtiendrez des résultats. Pour moi, je l'ai commencé en ce qui me concerne et je 
vous engage à en faire autant pour vous. 
 

Mon examen se limite ainsi. En quoi ai-je avancé le règne de Jésus-Christ, en détruisant le règne de 
Satan en moi? En quoi ai-je combattu le règne de Satan dans le monde et fait avancer le règne de 
Jésus-Christ? »                                                        (Rome, 31 janvier 1870 à Marie Correnson – E.S. 1078) 
 

 Voici, mes Sœurs, cette perle spirituelle que nous a confiée notre Fondateur. Vous 

trouverez la citation complète dans les Ecrits Spirituels. Et nous connaissons la synthèse 

réalisée par le P. Edgar Bourque, AA, et proposée aux Oblates en 1994. Je félicite les Régions 

et les communautés qui se réjouissent des bienfaits de cet Examen. Nous avons des Régions 

dans la Congrégation où les communautés le pratiquent chaque semaine. J’encourage 

l’ensemble de la Congrégation et chaque communauté à en faire l’expérience durant cette 

année, et à boire à cette source afin de grandir en humilité, connaissance mutuelle et unité.   

 

b) Le Règne de Dieu entre nous 
 

Le but des deux Congrégations fondées par le P. d’Alzon est le même : « … étendre de toutes ses 

forces le Règne de Jésus-Christ dans les âmes : dans la nôtre d’abord, celles de nos Frères [Soeurs] 

et dans celles de tous les chrétiens.» (E.S. 647) 
 

Le Royaume de Dieu entre nous renvoie à la vie fraternelle en communauté : un seul cœur tourné 

vers Dieu. C’est  notre marque augustinienne. Ce qui est constitutif pour la communauté fraternelle 

c’est le Christ au milieu de nous. D’ou la quête de Dieu. C’est dans la communauté qu’on rencontre le 

Seigneur. 
 

« L’avènement du Règne de Jésus-Christ pour nous et pour le prochain, voilà ce que nous nous 

proposons avant toutes choses »
4
. Or, le prochain c’est d’abord « ma Sœur », mes Sœurs. 

 

Les moyens proposés par le P. d’Alzon :  

- entraide fraternelle : « le secours qui résulte de l’union fraternelle »
5
, 

- chercher ce qui nous unit : « ne pas tenir compte des dissensions » (ES 129), 

- souci pour le salut et la croissance spirituelle de ses Sœurs, 

- le témoignage personnel. 
 

« La religieuse préoccupée du salut des âmes de ses Sœurs, qui sait toutefois qu'elle n'a pas mission 

d'être leur prédicateur, qu'a-t-elle de mieux à faire que de se dépenser pour elles et de leur être ainsi 

une prédication vivante ? »
6
 . 

 

 Pour nous, construire le Règne de Dieu entre nous signifie construire la communion et 

l’unité. C’est une nécessité quotidienne que chacune apporte sa petite pierre à l’édifice de la 

communauté. Une communauté et son unité se construisent patiemment jour après jour. Elle est 

façonnée par l’expérience de la grâce et du péché.  
 

 Nos communautés sont constituées des personnes qui font l’expérience des limites de leur 

humanité, de leur péché, et qui sont en chemin de conversion.   
 

                                                 
4
 Ibidem 1 

5
 Ibidem 2 

6
 P. E. d’Alzon, Quatrième conférence donnée le 8 novembre 1870 : « Avènement du Notre Seigneur Jésus-

Christ », TD47.233, texte déposé non publié. 
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 Sûrement au niveau de l’ensemble de la Congrégation il y a des Sœurs et des communautés 

qui ont fait l’expérience de blessures profondes et qui ont du mal à pardonner. En langage biblique, les 

années d’un grand jubilé sont des années de remise des dettes et du pardon. Prenons cette année 

comme une année de grâce : demandons au Seigneur de pouvoir nous pardonner nous-mêmes 

quelques fois et d’arriver à pardonner aux autres. Même si c’est difficile, demandons-lui de guérir 

notre mémoire, nos souvenirs. Dieu ne se fatigue jamais de nous pardonner ! Lui seul peut guérir nos 

blessures, celles reçues par nous-mêmes et celles que nous avons faites aux autres. Car Dieu est plus 

grand que notre cœur.    
 

 Le jour de l’inauguration de son ministère pétrinien au service de la fraternité ecclésiale, le 

Pape François nous a exhorté à « protéger toute personne avec un regard de tendresse et d’amour 

pour ouvrir l’horizon de l’espérance » (le Pape François, le 19 mars 2013).  
 

 Bien chères Sœurs, en tant que responsable de la Congrégation, je vous invite à vivre cette 

année de l’ART en faisant des gestes concrets de construction du Royaume entre nous – par une 

démarche de pardon et de réconciliation afin de construire une plus grande communion et unité 

dans nos communautés et dans la Congrégation. Nous toutes, nous avons besoin de pardonner et de 

demander pardon. Ensemble, faisant l’expérience du pardon et de la réconciliation, nous pouvons 

ouvrir un horizon d’espérance ! Car alors nous serons libres pour aimer !  
 

 Qu’est-ce que le pardon représente pour moi ? Quelle nouvelle qualité de vie pourrait-il 

m’apporter ? 

 Qu’est-ce que je suis disposée à faire pour demander pardon ou accepter le pardon ? 

 Comment vais-je m’investir pour assainir (guérir) mes relations ? Quels pas vais-je 

faire? 

  

c) Le Règne de Dieu autour de nous 

 

« Le règne de Jésus-Christ  dans les autres. Quelle admirable mission. Porter le nom de Jésus-Christ 

partout par la préparation, par l’exemple, par la conviction des droits de Jésus-Christ, par le désir de 

le faire connaître, (aimer) et respecter » 
7
. 

 

            Dans nos communautés, dans les différentes réalités culturelles et apostoliques, nous avons des 

Sœurs qui œuvrent selon leurs possibilités et leurs talents, selon leur âge et leur santé à l’avènement du 

Règne de Dieu autour de nous.  
                           

            Je suis fière de nos Sœurs aînées qui, après une vie de dévouement d’apôtre, soutiennent par 

leur prière et l’offrande de leurs souffrances le dynamisme missionnaire de notre famille religieuse. 

Soyez remerciées mes chères Sœurs ! Nous avons besoin de vous pour nous édifier !  
 

            Je suis reconnaissante au Seigneur pour l’investissement et la créativité des plus jeunes Sœurs. 

Vous continuez avec zèle et audace « cette admirable mission », soit discrètement et courageusement 

dans les missions « de présence », soit d’une manière reconnue et plus gratifiante dans les œuvres 

apostoliques. Continuez à embrasser le monde entier avec l’ambition de faire régner Jésus-Christ ! 

Soyez heureuses dans votre mission ! 
 

 « La contemplation et l'action sont unies pour nous dans un même but: servir à l'extension du 

Règne de Jésus-Christ en priant dans le silence, comme Marie notre Mère, ou bien en nous 

occupant des œuvres qui contribuent au bien de l'Eglise. Dans quelque maison que je sois, je 

travaille donc toujours pour témoigner mon amour à Jésus-Christ et pour lui attirer des âmes » (E.S. 

79).       

 « Oui, nous devons être des hommes célestes et nous ne devons poursuivre qu'un but céleste : 

peupler le ciel d'un plus grand nombre d'habitants. Dans nos relations extérieures, nous devons sans 

cesse nous répéter: A combien d'âmes suis-je utile et avec quelle perfection leur suis-je utile? Voilà 

certes, un champ digne des plus nobles ambitions: conquérir des âmes et les conquérir pour Jésus-

                                                 
7
 Ibidem 6 
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Christ, aider Jésus-Christ dans sa grande œuvre du salut du genre humain; que pouvez-vous souhaiter 

de plus? » (E.S. 583). 
 

Quelques moyens d'atteindre ce but sont:  
 

- les « œuvres de zèle » … « pour les droits de Dieu et le salut des âmes », 

- « l’évangélisation des âmes » en toute circonstance
8
, 

- « faire connaître Jésus-Christ… d’abord dans sa famille » (E.S. 670), 

- « l’oubli et le don de nous-mêmes », « l’abnégation » (E.S. 139-140), 

- l’apostolat dans les familles, dans la société,  

- l’écoute des autres avec prudence et discrétion : se sanctifier « en faisant l’aumône 

spirituelle » (Cf. E.S. 670), 

- avoir « un cœur grand comme l’Eglise » (Cf. E.S. 665), 

- l’adoration : « L’ordre ne reviendra que quand Dieu sera adoré » (E.S. 661), 

- l’humilité : « une petite religieuse personnelle, pleine de soi, tout en étant fort aimable est 

incapable de prononcer le quatrième vœu » (E.S. 666-667),  

- le témoignage de vie : « prêcher d’exemple » (E.S. 665). 
 

      Construire le Royaume de Dieu autour de nous conduit à une redynamisation de notre 
mission et de notre vie apostolique. Pour y arriver, aujourd’hui, les évangélisateurs doivent être avant 
tout des hommes et des femmes animés d’une foi solide faite d’expérience, vécue, célébrée, 
annoncée ; une foi alimentée par une intense vie de prière, animée de la passion pour le Seigneur et 
pour les hommes, surtout pour les plus pauvres et les plus démunis. 

        
       Alors, nous pouvons faire nôtre la prière du P. d’Alzon, que je me permets de mettre au 

féminin :   
« Seigneur, faites que je sois une femme de prière, une femme d'évangélisation, et que dans le 
travail je me sanctifie, je procure l'avancement de votre Règne et le salut des âmes. Ainsi soit-il. » 
(E.S. 618). 

 

 Pour conclure je laisse encore la parole à notre Fondateur :  
 

« Le Règne du Christ c’est la plus grande des causes. Il faut élargir les intelligences et les cœurs dans 
la grande question de la cause de Dieu. Il faut ouvrir les horizons… allumer les brasiers… 
entretenir le zèle selon l’esprit de la Congrégation… faire des saints » (E.S. 693).  

 

4. Actes du Chapitre Général 2011 (ACG 2011) 

 

En feuilletant les ACG 2011, les termes de Règne ou de Royaume de Dieu se trouvent presque à 

chaque page : 7,8,9,10,13,14,15,16,17,20,23,27,34,35,39,53,68,69. Je vous laisse le soin de voir dans 

quels contexte et perspective.    

   

 En ce début de pontificat du Pape François, qu’on appelle déjà « le Pape de l’humilité et de la 

proximité avec les pauvres », tout le monde espère un renouvellement de l’Eglise. Quelle belle 

occurrence avec le cheminement de notre Congrégation en préparation à son jubilé. Nous nous 

sommes engagées d’une manière responsable dans ce renouvellement du Charisme OA et de 

notre vécu. Il engendre un nouvel élan et engagement apostolique au service du Royaume. Profitons-

en !   

 

C’est un amour engagé : vivre en disciple à la suite du Christ. Un amour nourri d’une intense 

prière qui porte inconditionnellement à une recherche continue de communion avec ses Sœurs et un 

don renouvelé de soi-même dans la mission. Il appelle à la radicalité évangélique ! Il appelle à une 

authenticité de vie et à la cohérence ! Le Royaume de Dieu est là non pour qu'on en parle, mais pour 

qu'on y entre pleinement. Aujourd’hui ! Pour que nous ayons la vie et la vie en abondance (Cf. Jn 10, 

10).  Soyons des passionnées du Royaume de Dieu ! 
 

Sr. Felicia Ghiorghies 

Supérieure général 

                                                 
8
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                   A l’occasion de la Journée Mondiale de prière pour les Vocations 2013 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Chers Sœurs et Frères éveilleurs et accompagnateurs des vocations, 
  
Passionnés du Royaume, chacun à travers son charisme propre, nous sommes frères et sœurs dans la 
communion, la collaboration et la complémentarité. Ensemble, nous sommes à l’écoute du monde et des signes 
des temps. L’Assomption a un mot à dire dans l’Eglise et au monde !    
 
Nous croyons à la pertinence de l’Assomption pour l’annonce de l’Evangile dans les aréopages classiques 
et modernes de notre société. Dieu agit dans l’histoire et dans notre histoire. 
 
Nous croyons à la capacité d’accueillir des vocations dans nos communautés. Malgré nos fragilités, il y a la 
vie qui continue à couler dans les veines de nos congrégations, il y a de l’espérance. 
 
Nous croyons à la complémentarité de nos charismes respectifs au service de l’avènement du Règne de 
Dieu.  
Nous savons qu’un réel travail de collaboration existe déjà dans certains pays. 
Il est de notre responsabilité de nous entraider encore davantage pour susciter des vocations pour chacune des 
Congrégations de l’Assomption. Dieu continue à appeler à l’Assomption!  
 
Nous vous encourageons à toujours contribuer à la présentation du charisme des autres Congrégations de 
l’Assomption et à collaborer dans la Pastorale Vocationnelle – Pastorale des Jeunes comme à d’autres initiatives 
apostoliques communes. 
 
Nous sommes heureux d’avoir répondu à cet appel par notre vie. Cette joie de la rencontre avec le Seigneur 
nous voulons la partager avec les jeunes d’aujourd’hui. Ensemble nous pouvons vivre l’aventure du 
Royaume afin de donner envie à d’autres de suivre le Christ! 
  
 
Paris, le 29 janvier 2013 
 

Sœur Martine TAPSOBA, Supérieure Générale 
des Religieuses de l’Assomption 
Père Benoît GRIERE, Supérieur Général 
des Augustins de l’Assomption 
Sœur Felicia GHIORGHIES, Supérieure Générale 
des Oblates de l’Assomption 
Sœur Marie Françoise PHELIPPEAU, Supérieure Générale 
des Petites Sœurs de l’Assomption 
Sœur Anne HUYGHEBAERT, Supérieure Générale  
des Orantes de l’Assomption 

Réunis à Paris, le 29 janvier 2013, chez les 

Oblates de l’Assomption, entre Supérieurs 
Généraux de la Famille de l’Assomption et fortifiés 
de notre expérience de fraternité et de 
collaboration, nous nous adressons à vous nos 
Sœurs et Frères de la Famille de l’Assomption. 
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Sr. Felicia 

 

12 - 28 Avril                       session Formatrices – Maison généralice (Paris) 
  3 -   9 Mai                        USMI – Rome (Italie) 
10 -   2 Juin    Session  « Tradition Orientale »  et  Conseil  de  Congrégation  –  Bacau  (Roumanie) 
   3 Juin - 6 Juillet              Modération d’un Chapitre général, retraite annuelle, vacances, autres... 

 
Sr. Mado 

 

  5 -   7 Avril    Rencontre commission « Formation initiale » France 
12 Avril - 4 Mai    Session Formatrices – Maison généralice – Nîmes 
   5 Mai - 2 Juin    Session  « Tradition  Orientale  »  et  Conseil  de  Congrégation   -  Bacau  (Roumanie) 
23 - 30 Juin    Retraite annuelle - Segré 

 

Sr. Christophe  
 

  3 - 13 Avril    Le Bouscat et « Cap sur l’Aventure avec les 6èmes à Lourdes » 
12 - 28 Avril    Session Formatrices – Maison généralice (Paris) 
20 - 21 Avril    Conseil restreint Région France 
28 Avril    Assemblée Régionale France   
  5 Mai - 2 Juin    Session  «  Tradition  Orientale »  et  Conseil  de  Congrégation  -  Bacau  (Roumanie) 
  8 -   9 Juin                 Conseil restreint Région France 
13 Juin     Conseil Tutelle Nîmes 
19 - 21 Juin    Préparation Congrès International sur l’Education  
23 - 30 Juin    Retraite annuelle - Segré 
 

 Sr. Gemma 

 

 12 - 26 Avril   Session Formatrices – Maison généralice (Paris) 
 27 - 28 Avril   Réunion secrétariat Conseils généraux de l’Assomption 
   5 Mai  - 2 Juin   Session « Tradition  Orientale »  et  Conseil  de  Congrégation  - Bacau  (Roumanie) 
 
 Sr. Monica 
 

  3 Avril    Réunion « IN EXTENSO » 
11 - 13 Avril    Rencontre économes généraux Famille Assomption  
14 - 26 Avril    Session Formatrices – Maison généralice (Paris) 
19  Avril -   Commission COMI – Projets, Association « Coup de Pousse  Afrique »  
  1er - 2 Mai   Conseil d'administration Barati (Roumanie) 
  5 Mai - 2 Juin   Session   «  Tradition  Orientale »  et  Conseil  de  Congrégation  - Bacau  (Roumanie) 
23 - 30 Juin    Retraite annuelle - Sègre  
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 RECOLLECTIONS MENSUELLES A LA MAISON GENERALICE :   
 

                           Assurées  par le P. M-Bernard Kientz AA                                       
le 20 avril 2013             le 04 mai  2013        le 08 juin 2013 
 

                                

 
 
 

Ajouts ou modifications 
 

dans les Carnets d’adresses 

 

*adresse  de la nouvelle communauté :     Sisters Oblates of the Assumption 

St. Cyprian Catholic Parish NGOMA 

KASANA-LUERO Diocese 

P.o.Box 303 LUERO 

OUGANDA 
 

 

*adresse mail Communauté du Paraguay: oaparaguay@hotmail.com  

*adresse mail de Sœur Françoise Bichunchuma: francoisemariebi@gmail.com  
 

*adresse mail des Sœurs de Petriolo-Florence: oblate.petriolo@gmail.com  

*adresse mail des Sœurs de  Manille-Philippines : oamanila@gmail.com 
 

 
 

*adresse mail des Sœurs du Brésil: 
 

Sr M-Olerina da ROCHA - Supérieure régionale  

@ : olerinaoa@yahoo.com.br 

 

Sr Magda Lucia FERNANDES RIBAS – Conseillère régionale 

@ : magdaribasoa@yahoo.com.br 

 

Sr Sirlene MILITAO - Conseillère et Secrétaire régionale @ - sirlenemili_1@yahoo.com.br 
 

*adresse de  Sr. Emma Zobo:       
15 place de France appt 205 

31130 BALMA (Toulouse) 

 
 

                         
Nos   défunts 

 

- Sr. Jean-Dominique DEREUX                                   Le Mesnil                      France 

- Sr. Maria del Buon Pastore Rubechi Petriolo                          Italie 

- Sr. Hugues Emmanuel D’Esparron                                               Nîmes                            France   

- Sr. Renée-Marie Cariou                                                                Le Mesnil St. Denis       France 

- une tante de Sr. Odette Kahambu Mandefu                                  Butembo Cité I              R.D.C. 

- une belle-sœur de Sr. Evangelina Carrasco                                   Bagnolet                        France 

- un beau-frère de Sr. Clara Cochiorca                                            Russie                            Roumanie              

- un beau-frère de Sr. Esperance Nziavake Saliboko                      Nîmes                             France 

- la grand-mère de Sr. Marisa Hipolita Duarte                                Maison généralice          France   

- un cousin de Sr. Irène Claas                                                          Hulsberg                         Pays-Bas 

- la maman de Sr. Estelline Auriole Ahoura                                    Rukomo                          Rwanda   

- un neveu de Sr. Piera Emanuela Napoleoni                                  Marcellina                       Italie  

- une soeur de Sr. Piera Emanuela Napoleoni                                 Marcellina                       Italie 
         

             Dieu a donné une sœur au souvenir  

et il l'a appelée Espérance. 
Michel-Ange 

mailto:oblate.petriolo@gmail.com
mailto:oamanila@gmail.com
mailto:olerinaoa@yahoo.com.br
mailto:magdaribasoa@yahoo.com.br
mailto:sirlenemili_1@yahoo.com.br
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La Maison généralice … au fil des jours 

 

 

ujourd’hui, 19 mars, Fête de Saint Joseph se déroule à Rome, sur la Place St Pierre - devant 

une grande foule – l’installation officielle du Pape Francisco –François – Cardinal Jorge Mario 

BERGOGLIO élu le 13 mars dernier comme Pasteur de l’Eglise catholique à la suite de la 

renonciation du Pape Benoît XVI (28/2/2013) L’élection de cet homme d’Eglise, simple, modeste, 

proche des gens, ami des pauvres a été accueillie dans la joie et l’espérance par le monde entier – 

croyants et incroyants. Ce choix est apparu aux chrétiens comme celui de l’Esprit Saint pour son 

Eglise (face aux défis qui se posent à elle pour sa mission d’Evangélisation du monde aujourd’hui. 

Oblates de l’Assomption, Filles de l’Eglise, cette élection nous réjouit et nous confirme dans 

notre mission propre, le service de l’Eglise auprès des plus pauvres afin que le Royaume s’ouvre à 

tous les hommes. Ces dernières semaines nous avons davantage senti battre en nous le Cœur de 

l’Eglise. ADVENIAT REGNUM TUUM. 

 

                                                                      

 

1) En  France soutenir la famille et la vie selon le plan de Dieu Créateur. 

Le gouvernement veut faire voter une loi autorisant le mariage des couples homosexuels – 

« le Mariage pour tous ». Il y a dans le pays une forte opposition à ce projet de la part de l’Eglise et 

en dehors. Les Sœurs ont participé  le 13 janvier à une grande Manifestation nationale de 

protestation, à Paris. Une autre manifestation se prépare pour le 24 mars afin de peser sur la 

décision des Parlementaires et du Sénat et d’obtenir le rejet de cette loi. 

 

2) La journée Justice et Paix organisée par le Secours catholique –Caritas internationalis 

avait pour thème LES MIGRANTS – la Solidarité Nord/Sud – ou Pays riches et Pays pauvres. 

Comment vivons-nous la proximité avec les populations émigrées qui habitent autour des villes, 

sont regroupées par ethnies et fréquentent nos Eglises ? 

 

3) La semaine de Prière pour l’Unité des Chrétiens  du 16 au 25 janvier 

Des célébrations œcuméniques ont eu lieu chaque jour dans des lieux de Culte différents. Les 

Oblates ont été invitées par l’Ecole Sainte Elisabeth pour une soirée œcuménique avec la 

Communauté Arménienne Apostolique ? Nous étions sept. 

 Conférence sur les Chrétiens Orientaux des Pays Arabes et de Turquie. Aspect politique et 

religieux. 

 Prières, chants liturgiques  avec la chorale et Partage de la nourriture matérielle (cocktail) 

 

 
o Cap sur l’Aventure – Lourdes 10-12 Avril 2013 

Il s’agit du grand Rassemblement des élèves des classes de 6è des cinq Etablissements scolaires des 

OA en France – plus de 1000 jeunes – après Pâques, encadrés par des Professeurs, Catéchistes, 

Oblates – Parents. Ce grand rassemblement est préparé depuis plus d’un an. Les réunions du 

Bureau se passent ici avec Sr Zoé et Mr Magré, responsables du projet. 

o La Réunion des cinq Supérieurs Généraux des Familles de l’Assomption dans notre 

maison le 29/01 

o Les sessions régulières de la Région France et des Commissions dont celle de la Tutelle 

des Ecoles. 

 

 

 

Les Sœurs s’engagent de plus en plus dans la mission apostolique de notre Paroisse St 

Lambert et des Ecoles Catholiques – catéchèse, Equipe St Vincent de Paul, groupes de Partage de 

la Foi avec les Laïcs, Chorale, Liturgie.  

A 
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 Le 17 février, Participation au Pèlerinage de l’Année de la Foi inauguré en octobre à Notre 

Dame de Paris à l’occasion du 850ème Anniversaire de la Fondation de cette Cathédrale (1163-

2013). 
  

Deux journées de formation pour l’approfondissement de notre vie d’OA : 
 

1) La Liturgie 22/12/12 - La vie liturgique qui était si importante pour le Père d’Alzon 

(Père Sébastien ANTONI AA). 

2) Jeûne – Carême – Comment témoigner aujourd’hui de notre vœu de pauvreté 

23/02/13 Père Dominique LANG AA. 
 

Les 16 et 17 mars pour les aînées, Session des Sœurs en retraite de la Région France. 

-  Consentir à soi-même avec ses limites – Ajouter de la vie à la vie plutôt que des jours – 

Mission de prière dans l’Eglise. 

Le TET : LA fête du Nouvel An lunaire, fête nationale et familiale en Chine et au Vietnam – 

commençait le 10/2 – l’année du Serpent. 

A cette occasion, nos jeunes Sœurs ont préparé la veille une Fête pour la Communauté selon leurs 

traditions. Ainsi, au réfectoire, nous avons cueilli dans les branches d’un petit arbre fleuri une 

enveloppe rouge contenant pour chacune un message de bonheur. Il y avait aussi le gâteau 

traditionnel. Tout était beau et soigné,  fait à la main. Chants, joie, gentillesse, sourires  quelle 

belle fête de famille ! 

 

            
Des rencontres surprenantes et des visites surprenantes ... 

Ils - elles -  sont arrivé(e)s de tous pays, peuples, religions, dans notre Maison où ils découvrent la 

Présence de Dieu. 

 - Internoviciat de l’Assomption les 15 et 16/02 

 - Cecilia, Sœur cadette de Sœur Felicia – au moment de Noël 

 - Un neveu de Sœur Monica Ante – étudiant 

 - Un groupe de jeunes femmes Tunisiennes avec Sœur Juliette. Elles sont  

professeurs dans l’Ecole dirigée par la Sœur. Elles venaient de Nîmes. Elles ont visité Paris avec 

Sœur Marie Michèle. La visite de la Cathédrale Notre Dame de Paris les a particulièrement 

marquées. 

 
 

Beaucoup de  sympathie réciproque  

 

Comme en témoignent les photos 

 

 - Sœur Victoria venue de Medjugorie pour se soigner en France. Medjugorie, village 

situé en Herzegovine, ancienne Yougoslavie, lieu des Apparitions de la Vierge depuis 1982. Sœur 

Victoria était accompagnée par une laïque. Elles nous ont parlé des nombreuses conversions, 

guérisons spirituelles, physiques, accomplies là-bas par l’intercession de Marie. Prier pour la 

Paix et la Réconciliation entre les hommes dans le monde, tel  est le message permanent de la 

Vierge là-bas. 

Pendant ce Carême, le Seigneur nous a donné beaucoup de Signes, invitées à la conversion, 

à le rejoindre de plus près sur la Route de Jérusalem, là où s’accomplit notre Salut dans le Mystère 

Pascal. 

Bonne Fête de la Résurrection. Alléluia !! 

 

                       Sr Marie Catherine Péchot 
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    A  TRAVERS  LE  MONDE 

 

 

 

  CONGO 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

                          

 

 
n date du 6 janvier 2013, les jeunes profès et professes des cinq familles de l’Assomption se sont 

réunis au Lycée Mpiko des Religieuses de l’Assomption. Ils ont également associé à leur réflexion 

les Petites Sœurs de la Présentation (P.S.P). Le partage tournait autour du thème : « L’amour de 

l’Eglise chez nos Fondateurs. » 

BUT DE LA RENCONTRE : nous imprégner de notre spiritualité commune pour un enrichissement mutuel. 

Les intervenants sont passés à tour de rôle selon les Familles religieuses. Il y avait cinq sous-thèmes. 
 

I. L’AMOUR DE L’EGLISE SELON LE PERE D’ALZON 
e Père d’Alzon, toute sa vie, s’est montré défenseur de l’Eglise. Il a vite remarqué que Dieu était 
abandonné par les idées de la Révolution française. Pour lui, il fallait manifester visiblement 
l’amour de l’Eglise, la défendre de toutes les attaques. 

Le tout premier combat  est celui de défendre le Respect du Successeur de Pierre. Son point de départ 

se situe dans ces paroles de Jésus : « Tu es Pierre et sur cette pierre je bâtirai mon Eglise ». 
 

Le P. d’Alzon a exprimé son amour de l’Eglise à travers le triple Amour. Tout 

assomptionniste doit ainsi aimer Jésus, la Vierge sa mère et l’Eglise, épouse 

du Christ. Ces trois amours expriment un seul amour qui est celui de Dieu. 

Dans cette compréhension alzonienne de l’Amour de l’Eglise, l’orateur a 

démontré le rôle de Marie dans l’Eglise, dans l’Assomption et la conséquence 

du triple  amour dans notre vécu. 
 

1. La sainte Vierge dans l’Eglise : 
 

Marie a joué un grand rôle dans le salut de l’humanité. C’est en elle que Dieu a pris chair. Grâce 

à son Oui, l’incarnation a été possible. Pour le Père d’Alzon, nous devons aimer Marie parce que Jésus 

Lui-même l’a aimée. Elle est la mère du Seigneur et notre mère. Dans cette vénération de la Vierge, 

les dogmes de l’Immaculée conception et de l’Assomption ont été présentés comme reconnaissance de 

la grandeur de la mère de Dieu dans la vie de l’Eglise. Marie a été la première  bénéficiaire, avant tout 

le monde, de la gloire de son Fils. Elle partage cette gloire avec tout baptisé. 
 

E 

L 
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2. La sainte Vierge Marie en Assomption : 
 

      La Vierge est le modèle des croyants. Elle s’est montrée une femme de foi. D’où les titres qui 

lui sont attribués: Modèle, reine des croyants et du ciel, intercesseur… 
 

3. La conséquence du triple amour 
  

      Le triple amour nous dispose à nous sacrifier pour la cause de l’Eglise. Aider  le monde 

d’aujourd’hui à accepter le Christ comme le Sauveur et la Vierge comme intercesseur de l’Eglise. 

Marie nous apprend à vivre toujours épanouis, remplir notre vie et celle de nos frères et sœurs des 

émotions agréables, favoriser le dialogue (Marie aux noces de Cana), savoir gérer les conflits, éviter 

les discours pessimistes sur la vie,… 

                 Fr. SIKWAYA  AA 

 
II. L’AMOUR DE L’EGLISE SELON LE PERE PICARD ET ISABELLE DE CLERMONT TONNERRE    
 

otre amour de l’Eglise est une conséquence directe de l’Amour que nous avons envers Jésus. 
Cet amour peut se vivre à trois degrés : 

 

1. L’amour de Notre Seigneur 
 

     Aimer notre Seigneur, c’est obéir à sa Parole par-dessus tout. Obéir, c’est  écouter la Parole, la 

lire, la méditer et la contempler. C’est également se familiariser et se laisser transformer par elle. C’est 

enfin l’incarner dans la vie pour devenir lumière, serviteur ou servante du Royaume. 
 

2. L’amour des pasteurs 
 

    Une Orante a le devoir de soutenir les pasteurs de l’Eglise par la prière et surtout l’adoration du 

saint Sacrement. Elle prie pour toutes les œuvres de la famille de l’Assomption. Adorer pour une 

Orante, est la marque de son humilité et de sa disponibilité. 
 

3. Travailler à l’extension de l’Amour de l’Eglise 
 

      Pour le Père Picard et Isabelle, la raison d’être des Orantes, c’est de 

travailler à l’extension du Règne de Dieu. Les Orantes ont le devoir de prier 

pour le salut des âmes. Le P. Picard a beaucoup travaillé dans le domaine de 

la recherche de l’unité de l’Eglise. De lui nous apprenons un grand sens de 

responsabilité pour l’Eglise et pour la patrie. 

Sr EXPEDITE OR.A 

 
III.  L’AMOUR DE L’EGLISE AU QUOTIDIEN 
 

otre amour de l’Eglise nous vient du Christ. L’amour du Christ et l’amour de l’Eglise sont 
étroitement liés. Nous les vivons à travers notre engagement. Marie CORRENSON montre son 

amour envers l’Eglise  en entrant dans le projet du Père d’Alzon qui est celui de sauver les âmes et de 
faire connaître Jésus-Christ. 

 

Depuis les origines, les Oblates et les Assomptionnistes travaillent ensemble pour 

l’unité des chrétiens. Les attitudes qui nous sont demandées pour être fidèles à nos 

fondateurs sont : l’humilité, la disponibilité et la communion. 

 

Notre amour de l’Eglise, nous invite à développer un esprit d’adaptation. Cette 

dernière, fera de nous des hommes et femmes d’initiatives à l’exemple du Père 

d’Alzon et de Mère Correnson au service de l’Eglise. 

 

Mère Correnson partait de la prière pour discerner la volonté de Dieu. Pour elle, notre action et notre 

travail pour l’extension du Règne ne peut venir que de Dieu. Ainsi, seuls l’obéissance et l’amour de 

Jésus nous aident à entrer dans le projet de Dieu. 

                         Sr Béatrice MUSIYIRO, O.A 

 

 

IV.  L’AMOUR DE L’EGLISE VECU PAR LE PERE PERNET ET ANTOINETTE FAGE 
 

N 

N 
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e PERE PERNET et A.FAGE se sont beaucoup donnés aux pauvres. A travers cet amour, ils 

voulaient manifester l’amour de l’Eglise en considérant que les pauvres sont une partie du 

corps du Christ. 

Le Père Pernet ne cessait de le dire à ses sœurs : « La petite sœur 

n’oubliera jamais que tout en aimant l’Eglise comme sa mère, la partie 

du royaume de Dieu qui lui revient comme héritage sont les petits, les 

malades et les pauvres »
9
. 

 

Nos fondateurs nous invitent à aimer les pauvres et à les gagner au Christ. Et comme l’Eglise est une, 

la petite sœur doit être artisan de l’unité. 

      Sr. PILARD. P.S.A 

 
V. HENRI PIERARD ET L’AMOUR DE L’EGLISE      

 

L’oratrice a centré son exposé sur trois points:  
 

1. La Congrégation des Petites Sœurs de la Présentation 
 

      Elle a été fondée par MGR PIERARD en RDC dans la Province du Nord-Kivu, en 1848. C’est 

une Congrégation féminine diocésaine d’inspiration assomptionniste. 
 

2. Monseigneur PIERARD et son intuition : 
 

Monseigneur PIERARD avait besoin, dans son jeune diocèse, de sœurs autochtones qui 

s’occuperaient des dispensaires, des maternités et des orphelinats pour suppléer au petit nombre des 

Oblates de l’Assomption, arrivées au diocèse en 1935. Cela étant, les premières sœurs PSP ont été 

formées  par les Srs Missionnaires O. A 

 

Leur devise est : l’humilité. Se faire petite comme la Vierge Marie et sainte Thérèse de l’Enfant Jésus. 
 

3. L’Eglise pour la Petite Sœur de la Présentation : 
 

D’après Monseigneur HENRI, l’amour de l’Eglise doit être au centre de 

notre vie. L’Eglise est notre mère. Nous devons l’aimer comme le Christ l’a 

aimée. Il nous l’a laissée pour la soigner et la faire grandir. C’est cet amour 

qui conduit la PSP à prier pour les Ministres de l’Eglise. Elle doit au Souverain 

Pontife une obéissance absolue.  

Mgr HENRI PIERARD nous demandait de concrétiser notre amour de l’Eglise 

par la tenue des sacristies paroissiales et l’ornement de l’autel. 
 

  Sr. AGATHE. PSP 

 

VI. L’AMOUR DE L’EGLISE VECU PAR MERE MARIE EUGENIE DE JESUS    
 

our Mère Marie Eugénie, le Christ et l’Eglise sont inséparables. Aimer Jésus, c’est aimer 

l’Eglise et la Vierge Marie. Mère Marie Eugénie a vécu son amour de l’Église dans le triple 

amour. Trois points ont été développés :  

 

- L’expérience brève du siècle d’Eugénie 

- L’expérience de la grandeur de Dieu selon Eugénie 

- L’amour de l’Eglise selon Eugénie 
 

L’oratrice a présenté le siècle d’Eugénie comme celui de l’oubli des droits de Dieu. En effet, Dieu 

devenait de plus à plus abandonné dans la société française dominée par les idées de la Révolution de 

1789. 

Pour Mère Marie Eugénie, il fallait beaucoup travailler pour faire connaître Dieu. Elle s’est servie de 

l’éducation comme moyen efficace pour remettre Dieu dans l’âme de la société. L’Education de la 

jeune fille lui paraissait un outil très efficace. Au fait, dans la plupart des cas, nous sommes héritiers 

de la foi familiale. Sur ce, éduquer chrétiennement une dame, c’est atteindre toute une famille. 

                                                 
9
 L’amour de l’Eglise en Assomption, Session inter-Assomption du 3-7 février 2011, p. 10. 

L 

P 
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Quant à la grandeur de Dieu, selon Eugénie, c’est Dieu qui appelle et confie une mission. Le jour de sa 

première communion, elle s’était approchée de l’autel toute craintive et elle a entendu une voix 

intérieure qui semblait lui dire : « qu’elle laisserait tout pour servir cette Eglise qu’elle ne connaissait 

pas encore »
10

.  

     Sr. BIBIANE,R.A 

CONCLUSION : 
 

A la fin des exposés, quelques questions nous ont réunis en carrefour pour chercher les 

éléments communs et les particularités pour chaque Congrégation. Le constat général est que dans la 

Grande famille de l’Assomption, nous avons plusieurs éléments communs : la Règle de Saint 

Augustin, la devise qui est L’ART, l’attachement et le respect de l’autorité de l’Eglise, la continuation 

de l’œuvre de Dieu, le triple amour, la compréhension de la vie communautaire, la place centrale de la 

prière etc. Bref, nous vivons un seul et même charisme. Les particularités observées dans la Règle de 

vie, le style de vie, les apostolats et les différentes missions ne sont pas grandes.  
 

                     Propos recueilli par la Sr Anuarite SIVUNAVA O.A 

 
 

COTE D’IVOIRE 

 
 

 
                     

« Dans ce monde où nous sommes  envoyées, la MISSION          

s’inscrit dans la mouvance et la dynamique de notre raison d’être ». 

’est ce que nous a dit son Excellence Monseigneur  Marie Daniel DADIET, Evêque Métropolitain 

de l'Archidiocèse de Korhogo, notre premier Diocèse d'accueil en Afrique de l'Ouest, lors de la 

célébration du quarantenaire de la Cathédrale Saint Jean Baptiste de Korhogo.   
 

 

 

Monseigneur a pris soin  de décerner UN DIPLOME D’HONNEUR   

Aux Missionnaires œuvrant dans ce Diocèse et nous avons eu la joie 

d’être parmi ces élues du jour. 

Nous ne sommes pas dignes de ces honneurs  reçus grâce à 

nos  sœurs FONDATRICES de cette mission.  

 

C’est à cause de leur amour, de  leur patience, de leur endurance et ténacité envers ces parents 

animistes que certains parmi eux se sont convertis au Christianisme et que nous levons haut le 

flambeau. 

Merci aux Sœurs qui sont encore vivantes (Srs. LINA, MARGUERITE EMMANUEL...).  Que nos prières 

accompagnent celles qui sont parties dans la Maison du Père.  

                                                               Et Ensemble chantons:  

                                 « TU ES BENI, SEIGNEUR NOTRE DIEU D’ETERNITE EN ETERNITE !  

                                                LA JOIE DU SEIGNEUR EST NOTRE REMPART. » 

 Chères Sœurs, vos efforts sont reconnus.  Encore une fois merci pour votre persévérance. 

Sr Honorine KOMBI KASWERA 

FRANCE 
                                                 
10

 Thérèse Agnès de Balincourt, R.A « L’expérience de l’Eglise de Mère Marie Eugénie » in L’Amour de 

l’Eglise à l’Assomption, Op. Cit, p. 14.  

C 
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              RANDOPSAUMES DU 2 FEVRIER 2013 
 

Un froid piquant, une bise tenace et humide, un ciel bas et menaçant....et en face neuf  
pèlerins déterminés à suivre la BIEVRE  …. 
Mais il n'y a pas que le plaisir de la marche ou de la découverte dans leur ténacité !  
N'ont-ils pas fait une promesse au Seigneur en ce samedi 2 FEVRIER 2013 : celle de monter  
au temple avec Lui et Lui offrir cette journée, coûte que coûte, pas à pas dans le gel et les 
bourrasques, la prière et l'amitié ! 
 

Il est 10 h10 quand nous partons de la gare de Massy-Verrières. Nous ressemblons davantage à des 
bonshommes Michelin qu'à des marcheurs, tant les doudounes et ponchos nous tiennent « gonflés ». Un vent 
froid nous accompagne.  
11h, nous nous dirigeons vers le Parc Heller11 . 
Dans nos mains, le psaume 147 (plastifié: pluie oblige) donne à notre départ courageux  un air de grande fête :    
Glorifie le Seigneur Jérusalem ! Célèbre ton Dieu, ô Sion ! V.12 
Forts de ce premier verset, nous sommes vite lavés (pas de jeu de mot !) de tout doute sur la poursuite de la 
journée quand la pluie s'invite ! Et Dieu en ajoute : 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

       Il protège nos vies 
        Il consolide les barres de tes portes! V.13 et 14 
        Il guette la faim de l'homme 
        et d'un pain de froment le rassasie ! 
        Il apaise les tourments de chacun 
        et fait régner la paix à tes frontières ! 
        Il veille sur ce que tu as de plus cher 
        dans tes murs Il a béni tes enfants ! 

 
Et l'une d'entre nous s’exclame : Tout semble aller bien ! Il n'y a pas d'obstacles !  Oui pourquoi craindre ?  
 

DIEU est pris de compassion envers l'homme. 

 

Il « envoie sa Parole : rapide son verbe la parcourt » V.15 
Nous sommes pour un moment saisis par ce mot: RAPIDE  
 

La Parole parcourt et embrasse tout, imprègne le monde et transforme toutes créatures; Rien ne décourage le 
Verbe de Dieu et devant l’entêtement des hommes...une deuxième fois : « Il envoie sa Parole... 
 

Un long moment de silence se fait et nous prenons le temps d'accueillir ce second passage du Seigneur qui nous 
conduit de la Mort à la Vie : 
 
 

« Survient le dégel - Il répand son Souffle - les eaux coulent ! » V.18 
Verset charnière: la Parole nous rejoint et s'offre pour sauver l'humanité, Christ mort et ressuscité ! 
 

Celui qui se laisse envahir, toucher par le Christ sauveur ne craint pas. Car DIEU lui a révélé sa Parole, ses 
volontés, ses lois. « (Dieu) révèle sa Parole à Jacob, et ses lois à Israël pas un peuple qu'il ait ainsi traité, nul 
autre n'a connu ses volontés. ALLELUIA ! » V.20 
 

Aussitôt entrés dans le parc plusieurs chemins filent en tous sens, mais un nous attire, il mène vers l'étang du 
Soleil !!!!                    

  En son milieu, une île, où se pavane un héron cendré comptant    

  fleurette aux mouettes, tandis que les poules d'eau l'ignorent.   

 Sommes-nous sur le Mont Sion, l'endroit est si beau, si calme   

   si sûr.... comme un éden retrouvé, où rien ne manque. 
 

 
 
 
 
 
 

Malgré le froid et la faim qui commence à se faire sentir, nous faisons la lecture silencieuse du Psaume 124, puis 
chacun lit un verset à haute voix. 
 

« Qui s'appuie sur le Seigneur ressemble au Mont Sion: il est inébranlable, il demeure à jamais... »V.1 

                                                 
11

 Le parc Heller est situé à l'emplacement de la propriété du marquis de Castries, ministre de la marine de Louis XVI. 
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Doucement nous reprenons notre marche 
vers le château Saran, il est midi. 
Un chemin d'eau nous conduit à un bassin 
orné de sculptures, à droite le château, un 
peu plus loin une gracieuse nymphe nous 
sourit. 
Non, la nymphe est en blanc, en orange 

c'est Michèle ! 

 

Trouver en Dieu la sérénité, la paix intérieure. Mais à une condition : s'en remettre à Lui, faire confiance. Au fil 
des jours lâcher prise puisque : « il demeure à jamais......il entoure son peuple..... Maintenant et toujours »V.2 
Quelle douceur, quelle gratitude s'emparent de nous : Il est là à chacun de nos pas. 
 

Après avoir suivi le ru des Godets, nous traversons maintenant la Bièvre vive pour la dernière fois. 
 
 

Mais où est donc Odile ? 
 

Un regard en arrière et nous la découvrons enlaçant un des troncs massifs : «chut, je lui parle, je 
communique... » 
.  

 

 

 

 
 
 
 
 
 

 

A la sortie du parc Heller nous faisons un crochet pour voir la roue de l'ancien moulin d 'Antony, restaurée en 
1988, elle est la seule subsistant sur le cours de la Bièvre.  Antoine lit les deux derniers versets du psaume : 

 

                          « Sois bon pour qui est bon Seigneur, pour l'homme au cœur droit. 
              Mais ceux qui trahissent et rusent, que le Seigneur les rejette avec les méchants ! »V.4/5 

 

C'est juste de supplier Dieu, Il sait de quoi nous sommes faits : ruse, faux alibis, idolâtrie, vanité...Il reste attentif à 
nos côtés, nous conduit à l'humilité et inlassablement nous pardonne et nous ramène à Lui. 

 

L'objectif maintenant est de passer sous la voie du RER à la rue de l'abreuvoir, par le pont d’Antony12. Nous 
suivons le lit de la Bièvre morte qui traversait le square Sangnier13 . 
Surprise ! Le soleil nous gratifie de quelques rayons, il ne nous en faut pas plus pour jouer au lézard et relire 
avec délice les deux psaumes qui nous ont accompagnés jusqu’ici. 
Boulevard Jean Jaurès, un petit vent frisquet nous fait abandonner l'idée d'un pic-nic. Après de courtes 
négociations avec la gérante d'un bar : « pas de problème entrez et installez vous ! » Un très bon moment au vin 
rosé, à la tapenade (merci Antoine et Marité), aux lentilles, au pain de légumes et au final des croquants secs, 
tout droit sortis du sac de Sylvie! Mais surtout une heure de franche amitié et de connaissance mutuelle. 
 

Il est 14 h. nous entrons dans Fresnes par la rue Louis et choisissons de traverser la peupleraie. Entre les blocs 
d'une cité HLM  passait la Bièvre bordée d'élégants peupliers. 
Nous entamons la dernière étape de notre parcours.  

Regardez cet endroit merveilleux : le PARC des PRES de la BIEVRE 
 

C'est en 2001 que la Bièvre y est remise à jour sur 200 m. Ce projet reçoit le Grand Prix de l'environnement en 
2003 et sera remarqué au forum mondial de l'eau, à Kyoto, au Japon. 
Une escadrille de canards colverts nous accompagne ! 
 

Quand nous laissons la rivière disparaître doucement sous terre, nous sommes en face de la Prison de 
Fresnes, il est 15h30. 
 

S'il est une page de la Bible qui s'impose, après une journée aussi riche, c'est bien le psaume 99.  Psaume du 
TODAH (en hébreu)   Psaume du MERCI 

 

 
Oui, nous reconnaissons que Tu es le 

Seigneur Dieu 
Merci de nous avoir fait don de la foi ! 
« Acclamez le Seigneur, terre entière, 

Servez.., venez à Lui avec des chants de joie ! 
V.1/2 

 

C'est fou cette insistance du Seigneur, à 
haute voix nous scandons les verbes forts du 
psaume : 

Acclamez ! Servez ! Venez ! Reconnaissez ! 
Venez et Bénissez ! V.3/4 
 

Nous sommes à Toi, et la louange est un juste retour. Tu nous as tout donné la VIE  et le PARDON. 

                                                 
12

 Inaugurée en 1846, construite par Arnoux, la ligne reliait Paris à la mairie de Sceaux, elle fut 

supprimée en 1940 (en 1977 le RER B en suivra le tracé). 
 
13

 Square Sangnier, ici passait la Bièvre morte, elle y recevait le ru de Rungis. 
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              Vous aussi !  En offrant 2 euros (dans la boîte) vous achetez un poussin   

                              et .. mettez votre petit poussin dans le « poulailler».  

Bon chemin de carême !                                       L'Equipe de coordination du KT.  

 

 

«Venez dans sa maison lui rendre grâce, 
Dans sa demeure chanter ses louanges; 

Rendez-lui grâce et bénissez son nom ! »V.4 

 

Bonjour à la commune de L'HAY LES ROSES ! 
 

Des enclos de jardins familiaux attendent le printemps. Mais là …...... 
Une pensée pour …......la division Leclerc ??? 
 

Oui, le 24 Août 1944, c'est l'attaque de la prison de Fresnes où sont retranchés les Allemands. L'avancée est 
difficile, le char LA MARNE est détruit et le ROMILLY s'embourbe dans la Bièvre! A 19h30 de ce jour le ROMILLY  
(sorti de la boue), le CHAMPEAUBERT et le MONTMIRAIL suivent, ici même, le cours de la Bièvre... Cachan, Arcueil, 
Gentilly... 21 h 22 : PARIS !    Vous connaissez la suite ! 
 

Dans le parc LA FONTAINE nous marchons sur le dallage de galets qui aujourd'hui recouvre la Bièvre. A gauche, 
une plaine marécageuse plantée de saules pleureurs, au bout ce sera l'ancien moulin de l'Hay (aujourd’hui 
Maison des associations). Mentionné en 1100, il brûla en 1880 et cessa de moudre en 1896. 
 

Il est 16 h 30 et le sombre gagne, il est temps de rentrer. Avant de nous séparer nous relisons lentement ce 
psaume 99 : 
 

                « Oui le Seigneur est bon, éternel est son amour, sa fidélité demeure d'âge en âge. »V.5 

 

Ta bonté Seigneur est sans mesure comme l'est ta fidélité ; 
Tu mènes paître ton troupeau, tu es le pasteur, le pasteur bon ! 
 

A bientôt, merci à tous et que vivent nos âmes à Le louer.  
                                                                                                                  Sœur Michèle MARTINON 

 

 

 

 

 

                             Carême  avec 

                             Les enfants du KT 

       De saint Augustin 
 

        OPERATION POUSSINS POUR LE RWANDA  
   

                   : Un temps pour se tourner vers les autres  

                                 et vers Dieu par le partage, la prière et le jeûne.  
 

       A partir du témoignage de Sœur Régine, les enfants ont découvert que suivre le chemin du 

carême a des conséquences dans leur vie quotidienne. Sœur Régine a travaillé avec sœur Emmanuelle 

au Caire. Aujourd'hui, elle met toute son énergie et son amour des autres au Rwanda, pour créer une 

école où seront accueillis des orphelins ainsi qu'un poulailler qui devra alimenter les repas des jeunes. 

Les enfants ont représenté leur don en mettant un poussin dans le poulailler.  

IIs ont échangé avec sœur Régine : Quelle suite à donner à leur don? Comment et où acheter 

les poussins ? Qui va construire le poulailler ? Que vont manger les poussins ? Comment leur fournir  

les graines ? Afin de faire réaliser aux enfants le concret et les incidences de leur action, leur ouvrir les 

horizons et leur montrer comment vivent des enfants de leur âge en Afrique. 

Sœur Régine insiste sur l'importance d'un lien du cœur entre ces enfants: un courrier et les  

prières composés par les CE seront envoyés en attente d'une réponse. Mieux se connaître pour 

mieux s'aimer, se tourner vers les autres, c'est un aspect important du carême. 
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La Messe d’action de grâce pour le Pape Benoît XVI 

a eu lieu à la Cathédrale Notre-Dame de Paris, 

                   le 28 février à 20 h. 

 
ous (Sr Agnès et Sr Irène), arrivons à Notre-Dame où nous entendons des 

applaudissements. A l’extérieur, sur les gradins, il y a un monde fou,  pas une place 

assise. Un écran géant est placé dehors. Une longue file d’attente espère pouvoir 

rentrer, car dehors il fait froid.  
 

Au bout d’un moment, nous parvenons à rentrer à l’intérieur de la Cathédrale. La nef est 

comble. De chaque côté, beaucoup sont assis par terre et nous restons debout. 
 

Comme il est écrit dans l’Apocalypse : « Une foule immense que nul ne peut dénombrer », une foule 

recueillie, priante, beaucoup de jeunes, de moins jeunes. 
 

La messe se termine par une grande procession de sortie : des prêtres, des diacres, des 

séminaristes, des autorités de toutes les confessions, étaient présents. 
 

Cela  fait du bien de se sentir  de la Grande Famille de Dieu, l’Eglise de Jésus-Christ. 
 

Merci à Benoît XVI pour sa foi, son humilité, son visage serein et paisible qui témoigne que Dieu 

l’accompagne et sera toujours avec lui dans son repos bien mérité. 
 

Nous confions à sa prière, le futur successeur de la Barque de l’Eglise. 

 

Sœur AGNES et Sœur IRENE, OA 

 
 

 

 
 

 

 
 

 
 

 
es 19 et 20 mars 2013, Sr. Gemma, Archiviste de la 

Congrégation, et Sr. Thérèse de l’Assomption ont 

participé à la session des Archivistes de l’Eglise de 

France chez les Petites Sœurs de l’Assomption, rue Violet, 

session remarquablement préparée par Sr. Dominique REGLI, 

Dominicaine de la Présentation, et Sr. MADELEINE REMOND, 

PSA, et menée de main de maitre par Sr. Dominique. 
 
 

Le premier jour nous avons entendu cinq interventions: 

o Sr. Eliette RICARD, de la Sainte Famille de Villefranche de Rouergue, nous a parlé des 

difficultés qu’elle a rencontrées pour faire publier les Lettres de l’abbé Antoine MARTY, Co fondateur 

de la Congrégation, plus ou moins oublié par les Sœurs désireuses de mettre en valeur leur fondatrice, 

N 

L 
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Ste Emilie de RODAT, dont la forte personnalité avait eu quelques heurts avec l’abbé MARTY, doué lui 

aussi d’un tempérament énergique. 
 

o Sr. Maryvonne DUCLAUX, de la Société du Sacré-Cœur, nous a raconté comment l’Hôtel Biron 

(propriété de la famille BARAT) est devenu la Maison Mère de la Congrégation, fondée par Madeleine-

Sophie BARAT. Puis les bâtiments ont été pris en 1905   par la République française qui y a établi le 

Lycée Victor Duruy.  Sr. Maryvonne souligne qu’en 1912, à l’occasion du centenaire du Lycée, une 

collaboration très cordiale s’est instituée entre la Congrégation du Sacré-Cœur et la Direction du 

Lycée pour réaliser une exposition présentant l’œuvre éducatrice du Lycée, exposition qui a beaucoup 

intéressé les professeurs et éducateurs, les familles, les élèves, permettant des rencontres et échanges 

de valeur entre ces personnes et les Religieuses du Sacré-Cœur. 
 

o Madame Marie RABLAT, Archiviste de l’Ordre Hospitalier de St. Jean de Dieu, nous explique 

le travail qui lui est demandé pour établir un Annuaire général des Congrégations et insiste pour que 

nous lui fournissions de façon précise les renseignements qu’elle a demandés à chacune de nos 

Congrégations. 
 

o  Mademoiselle Sarah ELBISSER, Archiviste du Bon Pasteur d’Angers, nous relate la vie de 

Marie Euphrasie PELLETIER qui, attirée par le travail en faveur des femmes en difficulté, a été amenée 

à fonder le Bon Pasteur d’Angers. Elle nous montre, détails précis à l’appui, comment c’est à partir 

des Archives de la Congrégation qu’elle est en mesure de nous parler de cette femme énergique, 

personne charismatique, qui a réussi à établir son institut aux quatre coins du monde. 
 

o Enfin Sr. Thérèse Maylis TOUJOUSE, Archiviste chevronnée des Religieuses de l’Assomption, 

nous présente la publication des Textes Fondateurs de Ste Marie Eugénie. Son intervention est vivante 

et fort intéressante pour nous car nous retrouvons l’histoire de la grande famille de l’Assomption. 

Nous reconnaissons aussi la façon précise et pointue dont le P. Jean Paul Perier-Muzet nous a fait 

travailler rue Lecourbe avec Sr. Christiane MOUTIEZ. 
 

Les débats qui ont suivi chacune de ces interventions ont témoigné du vif intérêt des participants à 

cette session. 

      La seconde journée a été très technique et pratique. 

o Madame Marie RABLAT nous a parlé du « récolement» des Archives : établissement d’un 

inventaire des différentes collections avec indication de leur état de conservation, en notant ce qu’il y a 

dans chaque dossier sans modifier le classement. 

Puis elle a abordé les logiciels, leur utilisation, les avantages et les inconvénients des différents 

modèles qui sont continuellement perfectionnés… 

 

o Madame Agnès PIULLET, du Centre National des Archives de l’Eglise de France, a traité de 

façon remarquablement claire de « l’analyse archivistique, grammaire et syntaxe ». Elle nous a fait 

comprendre ce qu’est un fonds, décomposé en sous-fonds, série organique, sous-série organique, 

dossier, pièce. 
 

-     L’après-midi était consacrée aux Ateliers : Sr Gemma a participé à celui concernant les fiches 

techniques de tri après le décès d’une Sœur. Elle en a retiré des conseils très précis pour améliorer 

notre façon de traiter ce que nous laissent nos Sœurs après leur décès. 
 

Sr. Thérèse a participé à l’Atelier sur le classement des Archives. Cela l’a beaucoup intéressée et lui a 

donné la joie de constater que le beau travail de Mère M. Léonie et de Mère M. Clotilde, de Sr. M. 

Lou et de Sr. Claire de la Croix est tout-à-fait conforme à ce qui est préconisé par L’A.A.E. F, grâce aux 

quelques modifications que le P. Jean-Paul nous a fait y apporter et aux fiches que Sr. Christiane a 

rédigées sur sa direction. 

 

Sœur Gemma Rossi et Sœur Thérèse de l’Assomption 

enchantées de cette session       
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Voici le texte de Sœur Claire Rabitz  

prononcé lors des obsèques de 
 
 

, 

 

le 6 mars 2013, en la 
Chapelle Notre-Dame de la Compassion,  

au 28 rue Séguier à Nîmes. 

  

 
 

es sœurs  de la communauté des Oblates de l’Assomption sont  heureuses 
d’accueillir ce soir : La famille de Sœur Hugues-Emmanuel : ses neveux et 

nièces, Monseigneur Fougères, Les Pères Assomptionnistes, Les Amis de l’Institut 
d’ALZON et de l’Assomption, Pour célébrer avec nous  la Pâque de notre chère Sr 
Hugues-Emmanuel. 

 

Nous croyons sans peine qu’elle vit désormais avec Dieu où elle a retrouvé ses 
parents et sa sœur Josée. Elle veille désormais sur ses deux familles : sa famille de 
sang et sa famille spirituelle des Oblates de l’Assomption. Ces deux familles ont été 
l’objet de son affection et de sa prière tout au long de sa vie. 

Pour les Oblates de par le monde – comme le justifieront quelques-uns des 
témoignages reçus que nous lirons à la fin de la célébration -  Sœur Hugues restera 
celle qui a contribué à faire mieux connaître le Père d’ALZON,  en  accompagnant les 
sœurs sur les pas de notre Fondateur à Nîmes et dans les lieux où il a vécu dans cette 
région du Languedoc. 

 

Pourquoi cette grande vénération envers le Père d’ALZON ? 
 

Elle lui est venue de sa famille d’abord : elle aimait 
nous rappeler que son arrière grand-mère avait été la 
pénitente du Père d’ALZON. Et dans la correspondance de 
notre Fondateur, elle citait volontiers telle ou telle personne 
dont le nom attestait d’un lien plus ou moins lointain avec 
sa famille. 

 

ŒUR HUGUES : Jeanne d’Esparron  fait ses études secondaires à l’Institut 
d’ALZON ainsi que ses deux sœurs Brigitte et Josée.  Après des études de 
philosophie, répondant à l’appel du Seigneur reçu dans cette chapelle,  elle rentre 

comme postulante  dans la Congrégation des Oblates de l’Assomption toujours ici à Nîmes, 
en raison de la guerre. 

 

C’est ainsi qu’elle reçoit le privilège d’assister – le 3 novembre 1942 Ŕ  au transfert des corps 
de nos Fondateurs dans cette chapelle où ils reposent désormais, endroit  prévu par le Père 
d’ALZON en faisant construire  la chapelle. Combien de fois ne l’a-t-elle pas fait visiter ? 

 

Ensuite, pendant de nombreuses années, Sr Hugues sillonne la France travaillant 
dans nos établissements scolaires : Neuilly, Jalesnes, saint Omer, Gisors  et Segré où elle 
enseigne tantôt  la philo, le latin ou le français.  Elle assure la direction de saint Omer et de 
Gisors. Partout, on apprécie sa compétence, sa gentillesse et son dévouement. 

L 

S 
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Elle revient dans le midi dans la fin des années 70 pour se rapprocher de sa maman qui 
commence à prendre de l’âge. C’est ainsi que nous avons l’occasion de la conduire 
régulièrement à Servezanne. 

 

Ici, à l’Institut D’ALZON, elle dirige pendant un temps les classes primaires de la rue Roussy 
puis travaille à l’installation de la bibliothèque du collège. 
 

Quand arrive l’âge de la retraite, elle aurait pu prendre un peu de repos bien mérité 
mais elle occupe la plupart de son temps à approfondir la pensée du Père d’ALZON, à 
mieux étudier l’histoire de  cette région de France au XIXème siècle, région qu’elle connaît, 
 qu’elle aime et où elle se sent à l’aise. 

 

 

 
 

En tant que méridionale, elle perçoit mieux que personne la 
plume du Père D’ALZON, ses allusions, ses nuances voire ses 
galéjades.  Elle savourait ses écrits certainement de façon plus 
perspicace qu’aucune d’entre nous. 

 
 

En parallèle avec cette étude personnelle, elle conduit de nombreux groupes de jeunes 
Assomptionnistes et d’Oblates ainsi  que des laïcs sur les pas du Père d’ALZON, à Nîmes, au 
Vigan, Lavagnac, Lamalou, Rochefort du Gard…. 
L’inauguration du musée en 2010, année du deux centième anniversaire de la naissance 
du Père d’ALZON fut pour elle une grande joie. 
Nous ne pouvons occulter ces deux dernières années de souffrances, immobilisée dans sa 
chambre, ne respirant que grâce à l’oxygène 24h/24. Cela n’a été facile pour personne, pour 
elle en priorité, mais si elle exprimait sa souffrance physique et morale, cette souffrance n’a 
jamais été accompagnée de révolte. 
Combien de fois ne nous a-t-elle pas dit : «  je n’en peux plus ». Mais en même temps elle ne 
voulait faire que la volonté de Dieu. Elle a gardé jusqu’au bout sa vive intelligence, sa 
prodigieuse mémoire, sa curiosité sans cesse en éveil. 
                                                    Sœur Hugues restera pour nous  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

L’exemple de l’Oblate de l’Assomption 
Passionnée par le Père d’ALZON, 

 

non seulement « en paroles mais en esprit, en actes et en en vérité ». 
Chaque génération d’Oblates peut et pourra la prier pour rester fidèle à l’esprit de notre Fondateur. 

 

De fond du cœur et au nom de toutes : 
 

 
 
 

Quelques- uns des nombreux TEMOIGNAGES reçus 
 

Du Père Marie-Bernard KIENTZ A.A. : 
« Je n’oublierai jamais tout ce que nous, Assomptionnistes en formation, 
novices tout particulièrement, avons reçu d’elle. Avec vous je rends 
grâce au Seigneur pour son témoignage de vie, sa connaissance du Père 
d’ALZON et de nos congrégations.» 
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De Sr Eugénie, Oblate ivoirienne : 
« Avec le départ de Sr Hugues, c’est une bibliothèque qui brûle. Elle va 
enfin rencontrer son Seigneur, et le Père d’ALZON qu’elle aimait tant». 

 
 

De Sr Mado, oblate congolaise du Conseil général : 
« J’admirais toujours cette qualité de grande bibliothèque vivante, suite à sa 
maîtrise de l’histoire de notre Congrégation. Oui, chaque probaniste se 
souviendra de cette  figure et de cette voix qui portait à l’amour de nos 
Fondateurs.  Seigneur pour cette vie donnée pour ton Royaume, merci ». 
 

Du Père Julio Navarro,  A.A.  Chilien, archiviste à Rome : 
     
« Nous perdons un témoin et une mémoire de grande valeur en tout ce qui  
concerne le Père d’ALZON. Certainement, c’est notre Fondateur lui-même 
qui l’a accompagnée dans ses derniers moments de vie et dans sa mort, pour 
la présenter maintenant au Seigneur et lui demander  de l’introduire dans 
son Règne de vie et de joie. » 

 
  
Des Oblates du Brésil : 

        
 « Nous perdons la richesse de communication sur les racines de notre  
Congrégation et une Sœur qui a beaucoup aimé et servi le Seigneur et 
l’Assomption.» 

 
 

 

 De Monsieur BALS, laïc, né au château de Lavagnac : 
 
 
 
 
 
 
 
 

ISRAEL 
 
                                         

 

 
 

  

 
 

C’est avec joie que je vous partage mon 

expérience missionnaire à Jérusalem. Comme 

vous le savez, nous sommes au service des pèlerins 

à Saint Pierre en Gallicante.  

 
 

« Elle était la mémoire vivante des Oblates. Je l’avais connue à Lavagnac, puis 
à Nîmes où elle m’a fait visiter le lieu de mémoire avec ses connaissances et sa 
passion pour le Père d’ALZON. Pour son retour auprès du Père, je ne 
m’inquiète pas. Le Père d’ALZON l’accueillera comme elle le mérite après son 
parcours sur terre au service de Dieu.» 
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allicante vient du latin « gallus cantat » c'est-à-dire le coq chante. C’est en ce lieu 

que s’est passé le reniement de Pierre selon la prédiction de Jésus « avant que le coq ne 

chante, tu m’auras renié trois fois » Lc 22,60-62. Ce site correspond aussi au palais de Caïphe où 

Jésus fut jugé. C’est ici qu’il fut livré à Ponce Pilate pour le procès.  

Nos pères Assomptionnistes sont arrivés en Terre Sainte en 1882. A partir de 1888, ils ont 

mené des fouilles archéologiques qui ont permis de reconstituer l’histoire de ce lieu. L’Eglise 

actuelle a été construite en 1931 par le Père ETIENNE BOUBET, A.A qui en  a assumé également 

la décoration. C’est un lieu qui accueille les pèlerins venant  de tous les coins du monde et pour qui 

nous assurons des services.  

Nous sommes trois Sœurs Oblates en communauté : Sœur Jeanne-Thérèse, la Supérieure  

s’occupe du magasin pour  la vente des objets religieux et souvenirs de la Terre Sainte.  
 

Sœur Laurence assume 

l’accueil et l’intendance chez 

les Pères, et moi j’assure le 

service de la sacristie pour les 

pèlerins. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Personnellement je trouve que 

c’est une bonne expérience au 

niveau religieux et culturel. 

 

Ma joie est de pouvoir visiter ces lieux saints concernant l’histoire de notre salut. L’Anglais est la 

langue parlée par la majorité des pèlerins, alors, malgré cette difficulté, je me « débrouille ». Ayant 

visité Nazareth, Capharnaüm, le Mont Thabor, le mont des Béatitudes et le mont des Oliviers et le 

Saint Sépulcre, j’ai vécu ce pèlerinage dans l’année de la foi en réalisant que c’est sur ce sol de la 

Terre Sainte que ce sont déroulés les événements concernant Jésus, notre Sauveur. Il était juif, 

marqué par son peuple et son pays. C’est dans ce lieu qu’il a voulu partager notre condition 

humaine.  
 

C’est dans ce lieu que je réalise humblement ma mission et je porte toute la Congrégation à 

travers le service de Sacristine, m’unissant aux intentions du monde entier à travers la rencontre et 

la prière des pèlerins.  

Sœur Joséphine SIVAHIKYAKO  

 
 

 

TANZANIE 

 
 

 

 

 

 

           
 
 

e 2 Février de chaque année, quarante jours après la naissance de notre Seigneur et Sauveur Jésus-
Christ, l’Eglise Universelle célèbre la fête de la Présentation de notre Seigneur Jésus au temple. Ce 

jour est aussi le jour de la fête de la vie consacrée. 
Voici en quelques lignes comment nous avons passé cette journée au niveau du diocèse d’Arusha. Elle 
débuta par une Eucharistie qui a connu  la participation massive des religieuses et religieux implantés 
à  Arusha.  

 

G 

L 
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D’après  les propos recueillis auprès des fidèles, comparativement  aux célébrations 
précédentes, c’est la première année que les religieux répondent aussi nombreux à 
l’invitation. L’Eucharistie était présidée par l’ordinaire du lieu, Son Excellence Monseigneur 
Josaphat LEBULU et concélébrée par une quinzaine des prêtres, tous religieux. Avant de 
commencer la procession vers l’église, son Excellence  a béni nos cierges et nous a aspergés  
d’eau bénite. Avec nos cierges allumés nous nous sommes avancés vers l’église au rythme 
des beaux cantiques chantés par la chorale. 

L’homélie de l’Evêque a été centrée sur la vie consacrée. Nous avons retenu que la vie 
consacrée est une vie de don total de la personne, à Dieu. Le consacré a comme champ 
d’apostolat l’Eglise. C’est sur Elle que nous trouvons notre fondement. Notre Eglise est 
enrichie par notre diversité.  Chacun est appelé à y apporter sa pierre de construction  en vue 
de son édification. Le consacré est invité à vivre la communion avec les autres et à faire de ce 
monde un paradis terrestre où il fait bon vivre. Un lieu où règnent la justice, la communion et 
l’amour. Le consacré est appelé à demeurer authentique à sa vocation, à ne pas se 
compromettre et se laisser ébranler par les multiples défis du monde ambiant.  

Au cours de la messe quelques symboles ont été présentés, entre autres : 
-Une constitution comme moyen de vivre intensément certains aspects de l’Evangile, 

différente d’une famille religieuse à une autre. 

 

-un pot en argile avec plusieurs branches et sur chacune d’elles était  suspendue 
l’affiche du nom  de la Congrégation. Le pot de fleur en argile symbolisait l’église 
universelle, la plante à plusieurs branches le diocèse d’Arusha hébergeant plusieurs 
Congrégations. Chaque famille  religieuse travaille au rayonnement de l’unique Eglise. 

 

-la grande hostie comme une interpellation à nous immoler chaque jour à l’exemple 
de notre Seigneur Jésus-Christ pour renouveler notre donation quotidienne. 

 

-Une plante (mughati) dont nous ignorons le nom en français, symbole de pardon et 
de réconciliation avec notre Seigneur pour nos infidélités… 
          Une autre particularité, c’est qu’au cours de l’Eucharistie, il y a eu le renouvellement 
des vœux des cinq sœurs du Sacré Cœur de Jésus qui œuvrent dans cette paroisse. 
Après la messe, nous avons été conviés dans une grande salle de la paroisse pour la suite du 
programme.    Diner - chorégraphie des jeune filles - chants religieux - court discours de la 
présidente - et exhortation de notre Evêque sur l’Année de la Foi.  
 

Bien avant la prière finale, nous avons assisté  à la présentation du comité de la SUAA  
(SISTERS UNION OF THE ARCHIDIOCESE OF ARUSHA) dont  nos deux  sœurs Léa et Célestine 
font respectivement partie comme vice-présidente et secrétaire.  Son excellence a prié les 
religieux de commencer aussi leur union. Il nous a honorés du début jusqu’à la fin. Notons 
que la journée s’est clôturée à la grande satisfaction de tout  le monde à dix sept heures par 
une prière finale dite par le curé de la paroisse st Vincent Palotti, délégué par son Excellence 
Monseigneur JOSAPHAT LEBULU.                 
                                                                                                     SR NGOMBE LOHADJE Thérèse, O.A 
                                                                                                    Région de la Tanzanie. 
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Communicating with people you don’t know always the thoughts are many including fears. This has 

happened to us while preparing for our journey to Moshi we had in our mind the picture of the people 

we will meet and asking ourselves how will it be, See here is our feedback full of joy and God 

blessing. 

 
 We have done our part of planting let God play his part    of watering and 

caring for the plant. Vocation start as a small seed it grow as the time move 

but the youth need to be encouraged when showing the interest on our 

Congregation. 

On the 7
th 

February 2013 Srs Monica MACHA and Virginia MWASU left to 

Moshi for vocation promotion. We arrived at Moshi town and take our bus 

to Rombo mkuu were we wish to do vocation animation.  

 

At Rombo mkuu parish the Diocesan Sisters of our Lady of Kilimanajaro welcomed us with all their 

hearts. We spend a night with them while organizing ourselves to meet the group of the youth 

following day on Friday 8
th
 at midday. Fr Patrick MARUNDA organizes a group of more than 1500 

youth from various schools from form one to form six. 
 

      Fr Patrick MARUNDA celebrated a Holy mass for this big group before our talk with them. Soon 

after the end of the mass Father introduced us to them and we were welcomed by a clap of hands. We 

started by a short introduction about the vocation as a whole for the good of the church and firing the 

missionary vocation for us as Oblate. 

     Our focus was for Assumption family and identifying our identity as Oblate where by Sr. Monica 

introduced our charism and apostolate we do and the countries we are in. Sr Virginia presented 

discernment for the vocation by insisting as youth what you should do to know your vocation. After 

presenting what we have prepared for them we give them chance to ask questions. 

           The discussion was very hot concerning like: the aspirants who are sick always are retuned 

back to their families, financial issues as helping the families and about the salary will belong to 

whom. Many seem to fear missionary vocation as the issue of death that ‘where I willbe buried if I 

die’ Mind that the traditional belief that the dead body shall be returned to their family or home 

country. 

 There after we got about ten girls of form six and some of form fours who wish to join us. We open 

the door for them to come at any time during their holiday so as to know us more closely and make a 

decision themselves. 

    It was so interested to find that our time with the Sisters who welcomed us  was also fruitful to our 

pastoral vocation animation as they give us a form four girl who was been prepared to join them. 

Because we were very proud being Oblates with the big smile on our faces and all were elderly  so put 

life to them through our sharing  finally they gave us Philipina to join us so that she can enjoy also the 

way we do. And Philipina will visit us at the end of this month. 

  The day at Rombo mkuu parish was over! 
 

Next animation was at HURUMA hospital whereby we 

have been communicating with hospital Chaplain Fr Bahati 

the place is not far from Rombo mkuu. Fr Bahati gave us 

warm welcome and he took us around the hospital. Then to 

the Sisters house were we have our bed. Father has 

prepared for us the group of youth from Virgin Mary group 

and others from the Nursing College, the group consist 

about 30 girls. We had a talk again with them in the 

hospital chapel. Sr Monica began a talk with a call of 

Samuel from the Bible and continues to a Christian call and 

then call of life as well as missionary vocation.  
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Sr Virginia talks about the missionary vocation start from leaving our families, to our country and 

outside your country. Also we introduced our big family of the Assumption stressing much on us as 

Oblate which seems very new to them. We told them we are a total offering to God nothing for 

ourselves all for the extension of the kingdom. Again we gave them time for questions mostly the 

same question as above were asked. Here we had enough time than with the first group because it was 

Saturday no one was running for school program. We leave with them our booklets and the contacts. 

Almost six girls who are studying nursing wish again to join us. Fr Bahati gave them a special blessing 

that ‘from Saturday 10
th
 February2013 you belong to Oblate may God bless your dreams’. We expect 

them to visit us this year. 
          
Conclusion 

 

 We comeback believing that something wonderful is about to happen.  Moshi is over but we wish to 

visit again Handeni parish in Tanga sometime this year. Thanks a lot to our Regional Superior Sr Leah 

and all the sisters in Tanzania for their prayers in our three days away spreading our identity as 

missionaries. Hence young profess sisters are able to do good things give them chance and they will 

show their ability for the extension of the kingdom as what we did. 
 

                                                                           Srs Monica MACHA O.A Virginia MWASU O.A 

 

                                                                                          on February 7
th
 2013 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
Bien chère Sœur Felicia, 
 

 Un immense MERCI pour l'accueil que vous nous avez réservé. Toute l'équipe en 

générale et moi en particulier. Merci pour la générosité  de la Congrégation dans son 
implication durant ce voyage de découverte et d’échange d’expérience. C'est un témoignage 
fort qui fait réfléchir. C'est aussi un grand soutient qui me donne des élans nouveaux et du 
courage supplémentaire pour ce service qui m'est confié.  
 Les enseignantes sont très heureuses de vous avoir rencontrées et ont bien aimé la 
communauté.  
 Je confie la suite entre les mains de Dieu pour que j'avance avec foi et espérance. 
Je m'unie a vous dans la prière pour notre Congrégation, nos implantations et notre Eglise. 
 

                           Tunis, le 19/03/2013 
 Sr. Juliette NKUNDIKIJE 

 

  

Extrait de courrier de  
Sr Felicia reçu de Tunisie  
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150ème anniversaire de la Mission d'Orient  1862-2012  .   

 

 

 

 

 

 

 

 

                         (1830-1885) 
 

 

 

 

 

 

 
 

En cette année où l'Assomption, Augustins de l'Assomption et Oblates Religieuses Missionnaires de 

l'Assomption, fête le 150ème anniversaire de la Mission d'Orient voulue par le Père d'Alzon en 

collaboration avec le Père Galabert, nous publions quelques extraits des écrits de ce dernier.  

 

 

                    

  

 

 

 

« Sanctificetur nomen tuum »     « Que ton nom soit sanctifié » 
 

e voici, ô mon Dieu, humblement prosterné aux pieds de votre infinie majesté qui remplit 
l’Univers entier, faites que cette pensée me remplisse d’une sainte terreur, et que persuadé de 

marcher toujours en votre sainte présence je ne fasse rien d’indigne de vous qui puisse vous outrager ou 
vous insulter. Vierge Sainte, venez à mon aide ; Anges du Seigneur qui vous voilez la face en présence de 
cette divine majesté, donnez-moi quelques-uns des sentiments qui vous animent et vous, bon Jésus, dont 
la vie a été un hommage perpétuel, un sacrifice continuel offert à la majesté offensée de votre Père,  
venez en moi, afin de lui offrir vous--même pour moi les hommages du respect, de la vénération que je 
lui dois. 

Esprit-Saint, éclairez-moi, sanctifiez-moi. Veni Sancte Spiritus. 
 

« Sanctificetur nomen tuum »      
 

Si nous voulons voir exaucer nos prières, elles doivent toujours avoir pour but final : la 
sanctification, la glorification du saint nom de Dieu. Cette pensée doit être le principe et la fin de notre 
demande. Nous devons désirer que ce Dieu trois fois saint soit connu, adoré, estimé et adoré de tous, 
que toutes les créatures lui rendent leurs hommages comme à leur Dieu et  créateur, que sa sainteté 
infinie soit estimée et honorée de tout le monde, que tous aiment son infinie bonté et sa miséricorde 
sans bornes ; que sa justice nous inspire une grande terreur qui nous éloigne du péché et nous pousse au 
bien vers lesquels nous attirent les ineffables attraits de son miséricordieux amour ; enfin que tout le 

M 
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monde se jette à ses pieds, le reconnaissant comme le souverain Seigneur et maître de toutes choses qu’il 
a créées d’un simple souffle et qu’un simple souffle peut anéantir et détruire à jamais. Suis-je bien 
convaincu de ces vérités si importantes et si nécessaires ? Est-ce la fin que je me propose dans mes prières 
et dans mes actes ? Puis-je dire que mes pensées, mes actes, mes désirs n’ont d’autre but que d’augmenter 
la gloire du Seigneur, de faire connaître son saint nom, afin qu’il soit honoré et aimé de tout le monde ? 
O mon Jésus, ô mon Dieu ! Ayez pitié de moi, pardonnez-moi, si jusques à présent je me suis contenté 
de vous honorer par mes lèvres, tandis que les affections et les désirs de mon cœur n’avaient d’autre but 
que moi-même et ne cherchaient que leur propre satisfaction. 
 

Remplissez-moi d’un saint mépris de moi-même, et faites que non content d’être méprisable à 
mes propres yeux, j’aspire à être méprisable aux yeux des autres ; à aimer de rechercher ce mépris et à 
fuir l’estime du monde. Non nobis, Domine, non nobis, sed nomini tuo da gloriam. Oui, mon Dieu, 
que votre saint nom soit honoré et sanctifié de tout le monde, et que tout le monde me méprise, me 
dédaigne et ne prêtre aucune attention à moi. 
 
« Adveniat Regnum tuum » - « Que votre règne arrive en mon cœur » 
 

oyez-en le seul maître absolu, éloignez, repoussez tout ce qui peut vous empêcher de posséder 
librement et entièrement le cœur qui devrait vous être consacré : être entièrement à vous, ne battre 

que pour vous et qui se donne à tant de choses qui ne sont pas vous, vous éloigne et vous repousse. O 
mon Dieu, ô mon jésus, quand pourrai-je dire avec l’apôtre : non, ce n’est pas moi qui vis, c’est Dieu 
qui vit en moi. – Que votre règne, Seigneur, s’étende sur toutes les nations ; que toutes vous 
reconnaissent pour leur souverain maître et roi, et qu’elles se soumettent à vos sages et saintes lois, et 
que votre souveraine puissance partout reconnue et acceptée gouverne le monde entier, obéissant et 
soumis et plein de reconnaissance et d’amour. Quand viendront ces heureux temps où les nations se 
feront une gloire de vous reconnaître comme leur souverain Seigneur ? 

 

Enfin, mon Dieu, mon Jésus ; accordez-moi à la fin de ma vie de mériter par une sainte mort 
d’entrer dans votre bienheureux royaume que vous avez préparé de toute éternité pour les élus. Mais 
suis-je prêt, ô mon Jésus, de paraître en votre divine présence ? N’ai-je rien qui ne m’arrête, et ne mette 
obstacle à l’établissement de votre règne ? Ai-je un vrai désir d’entrer bientôt dans votre saint paradis ? O 
mon Dieu, ô mon Jésus, que je suis ingrat et coupable ! Je sens que je devrais vous laisser seul régner sur 
mon cœur ; et je ne veux pas, je ne sais pas renoncer aux objets terrestres et passagers qui m’occupent 
uniquement, et éloignent mon cœur de vous. Je le laisse dominer et diriger par l’amour-propre et la 
vanité. Je devrais n’avoir d’autre désir que de vous posséder bientôt éternellement ; de jouir sans partage 
du bonheur de vous posséder ; et mon cœur attaché à la vie et à ses misères ne veut pas se détacher, ne 
veut pas se dépouiller de tout pour vous.  

 

O mon Jésus, faites que cette demande « Adveniat regnum tuum » devienne pour moi une 
réalité et enseignez-moi les moyens de vous faire régner sur mon cœur. 
 

Répéter souvent dans la journée ces paroles : Sanctificetur nomen tuum ; adveniat regnum 
tuum.  
 

 
 
 
 

 

S 

 

« Nos Oblates vont  bien, il y a quelques jeunes filles bulgares de Philippopoli qui 
demandent à venir comme religieuses. Elles pourront devenir le noyau d’une 
congrégation indigène plus ou moins rattachée à nos Oblates. Les plus capables 
pourront être admises parmi elles, enfin l’on verra selon les circonstances. 
En cette matière je crois qu’il ne faut pas trop arrêter les choses à l’avance ; et laisser 
agir la Providence tout en poursuivant un but déterminé. C’est ainsi que j’ai toujours 
agi, et je n’ai pas à m’en plaindre jusques à présent ». 
                                                            Le P.Galabert au P. Picard, 12 juin 1869 


